
 

 

 

 
 

「時代とともに歩む札幌青陵会 
～平成から令和へ～」 

今年度、藤島 健志会長から引き継ぎ札幌青陵会会長を拝命しました礒島 年成

（山鼻小学校）です。私は札幌青陵会の事務局に入って４年程が経ちました。その

以前は、主に北地区で主任等でのお手伝いをさせていただいておりました。４年間

の事務局での業務に携わる中で、それぞれの部の皆様が工夫し責任感をもって業務

を遂行していることを目の当たりにし、またこれまで会の業務を支え、要役をして

こられた方々がたくさんいることを改めて知り、頭が下がる思いでした。私が事務

局に入った頃は、札幌青陵会の校長、教頭の管理職が年毎増えていくといった心強

い一方で、教職を目指す大学の後輩たちが激減し、毎年会員数が減っている現状から札幌青陵会の今後を

考えるターニングポイントとなる時期でもありました。 
このような状況の中、「札幌青陵会の現状を…、そして、今後を…」と考える会として生まれたのが「今

と未来を語る会」でありました。この会を通して同窓会の在り方を考え、毎年、少しずつ改革を進めてき

ています。これまでに、主任会等の会議を精選、研修会の在り方を検討し、「学級経営研修会」から「地区

懇親会」への移行を行ってきましたが、 
今年度からは「学校運営研修会」を「学校実務研修会」と名称を変え、参加年代層を広げ、多くの会員が

参加できるように内容を工夫していきます。今回は、９月に北海道教育大学岩見沢分校出身で筑波大学附

属小学校副校長の佐々木昭弘先生をお招きし実務的なお話を伺う機会を計画しております。また、会員名

簿も今後の名簿の在り方を考え、組織部の皆様に新たな名簿作成を提案していただいています。さらには、

教員の後輩が激減している現状から教員以外の後輩とのつながりも考え、数年前より札幌に勤務している

事務職員や民間企業の同窓生との懇親会の計画、道青陵会のホームページの立ち上げと共に札幌青陵会の

ホームページの作成等々、いろいろな視点から同窓会の活動の見直しを図っているところです。 
 「同窓会のこれからを考えた取組」は、北海道青陵会も昨年度から「北海道青陵会在り方検討委員会」

として検討が始まっています。８月１０日には、岩見沢において「北海道青陵会研究大会」で北海道青陵

会の今後の在り方についてのシンポジウムも実施されました。 
 時代は「平成から令和へ」と変わりましたが、教育界もまさに時代の変わり目を迎えています。皆さん

にとってここ数年、学習指導要領の改訂や働き方改革の提案を受け、学校現場が大きく変わろうとしてい

ることを実感していることと思います。いろいろな分野で組織離れが進んできている昨今、同窓会につい

てもこれからの在り方をさらに検討を続けていくことが求められます。先輩たちが築いてきた礎や受け継

がれてきているスローガン「仲間づくりは参加から ひとつ窓辺の磨き合い 固い絆で助け合う」を大切

に、さらなる時代に合った活動を進めてまいります。会員の皆様のご理解、ご支援をお願いいたします。 
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定期総会・懇親会 ANA クラウンプラザホテルにて開催 

 

 

 

 

 

 

５月１７日（金）の定期総会では、事務局、専門部、 

各地区の年度計画が提案・承認され、令和元年度の新

役員も満場一致で承認されました。 

１．運営方針                                  
（１）会員の連帯と組織強化…信頼と固い絆 
（２）同窓としての創意ある研修活動 
  …職責を自覚し専門的な力量を高める 
２．活動の重点   
（１）組織運営の有機的・効果的な推進 
  …各地区、各部活動の活性化 
（２）同窓としての創意ある研修活動 
  …札幌市の教育に貢献する創造的研修 
（３）会員相互の人間的な交流を深める活動の推進 
  …特に現職外会員の組織化と連携 
（４）教育関係機関及び他団体との連携 
  …北こぶしの会、青陵会本部との連携 
（５）会員数の漸減を見据えた組織等の見直し 
  …将来を見据えた組織等の見直し 
総会後の懇親会には、約１００名の会員が参加し、 

和やかな雰囲気の中で親交が深められ、大盛会のう 
ちに終わることができました。かたい絆を確かめ合 
った令和元年度の定期総会・懇親会でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
◆広報誌『札幌青陵』に関するお問い合わせは下記までお願いいたします。 

広報部主任 黒崎 寛行 （北九条小学校） ＴＥＬ 011-736-2564  ＦＡＸ 011-736-2565 

役  職 氏  名 勤 務 校 

会 長 礒 島 年 成 山 鼻 小 学 校 

副 会 長 佐 々 木 優 子 元町北小学校 

副 会 長 楠 本 一 紀 旭 小 学 校 

副 会 長 中 川 清 志 美香保中学校 

副 会 長 西 川 英 志 栄 中 学 校 

   

事 務 局 長 島 貫   修 札苗北小学校 

事務局次長 白 川 典 洋 米 里 小 学 校 

事務局次長 小 松 靖 一 石山東小学校 

監  査 佐 藤 政 美 八軒北小学校 

監  査 渡 邊   悟 北野台小学校 

札幌青陵会 令和元年度スタート 

札幌青陵会新役員紹介（敬称略） 

９月２０日（金）は学校実務研修会です！ 
 
講演 「是非、伝えたい！これからの理科教育」 
講師 佐々木 昭弘氏（筑波大学附属小学校副校長） 
ご経歴）北海道教育大学岩見沢分校をご卒業された後、福島県

公立小学校教諭、筑波大学附属小学校教諭を経て、現

職としてご活躍されています。 

【日時】 令和元年９月２０日（金） 
     研修会 １８：３０～１９：５０ 
     懇親会 ２０：００～２１：３０ 
【会場】 ANAクラウンプラザホテル 
     （中央区北３条西１丁目） 

 

=合言葉= 
仲間づくりは 参加から 

ひとつ窓辺の 磨き合い 

かたい絆で 助け合う 


